

ひろば

今月のギャラリー



(天童市北久野本)

今月のテーマ

家族

互いに助け合い

無職 阿部 和雄 78

(山形市中野目)

「母の命日に供えるお靈供膳の煮物を作ったんだけど、出来具合はどうか試食してもらえた」と、妻が不安そうに差し出した。くず切りを使い、何かと骨が折れたらしい。

「フウシ。うまいよ。上出来だ。くず切りなんて珍しい。コクのある味だし里芋もよく煮えているよ」と私。「ああ、よかった。里芋なども入れて旬の味を出そと長時間かけて煮たのに、なかなか軟らかくなかったの」。妻は、子供たちがするよう軽く手をたたいて喜んだ。以前、早朝に起きて調べものをしていると、いつの間にかしらじらと夜が明けた。そんな時は何となく、孤独感に陥った。

すると、妻が起きてきて「早くからそんなに頑張つたら、体に無理がきて大変なことになる。ほどほどにしたら」と慰めてくれた。この一言で元気を取り戻した。

り戻した。

前回のNHK連続テレビ小説「瞳」で、ヒロインが「私たちは家族じゃない。お互い助け合い励まし合おうよ」と、話した場面が印象的だった。

夫婦や家族のコミュニケーションの難しさを、よく耳にします。阿部さんご夫婦の仲の良さをお手本にしたいです。

人の道通じる武術

看護師 大友 絹子 66

(新庄市小田島町)

先づる夜に火事があり、現場近くに居合わせた私は、身も心もすぐく思いでただただぼ然としていた。そんな時、近くの空手道場の師範が大声で消火を指揮している姿が見えた。

四方八方に目を配り、「水に水を注げ!!」「ガスボンベを守れ!!」などと、声を張り上げて指示していた。動作も敏しくて、寸時を見ては、現場近くの老夫婦を「大丈夫だ。大丈夫

だ。すぐに消える」と手を取つて励ましていた。

私は「さすがに武術で心身を鍛えている人は神経を四方に行き届かせているのだ」と感心。同時に、大きくて力強い声は、安心感を与えることを知った。幸い火事は類焼を免れ、けが人もなく鎮火した。

今回の教訓から、私は「空手」という武術は、観察力、判断力、人を敬い慰める心も鍛錬し、真に人の道に通じている」と感じた。そして、すすぐ黒くなつた師範の姿を見て感激。武術の達人は危機に際しても達人であることを実感した。

助け合うことの大切さと、困難に直面したときにこそ人間の真価が分かることが、お便りから伝わってきました。

週刊誌で文章学ぶ

無職 日野 治夫 90

(天童市矢野目)

年老いて車いす生活となり、8年前に福祉施設へ入居の身とな

12月のテーマは
「今年のまとめ」

る。上半身は健康だが、下半身は不自由で、歩行器に寄りかかっている。従つて厚手の雑誌などは苦手。ベッドで読むのには薄い週刊誌が最も適している。

私の娘2人は同じ市の農家へ嫁いでおり、2週間ごとに交代で私を訪ねてくれる。その際、週刊誌を2冊ずつ持参する。同じ週刊誌にならないよう私が決めてあるためだ。

また、自宅の近所の人が、読み終えた週刊誌を持ってきてくれば読んでいる「漢字」や「新しい言葉」「文章の流れ」を覚えるのに、週刊誌は最適だと思う。

日野さんがどの週刊誌をお読みかが書かれています。事件、政治、芸能、健康……。雑誌ごとに得意なジャンルがあるので、毎週楽しみですね。

便利帳

ト・スキー場開き
形市総合スポーツセンター
(スケート、22日) 023-625-2288
フンスケートリンク
(酒田市、29日) 0234-23-3437
元台高原スキー場
(米沢市、29日) 0238-55-2236
都庄内 鮭の語り部サミット
佐町、22日) 県庄内総合支庁産業経
画課 0235-66-5491
に鍋まつり (小国町、23日)
同まつり実行委0238-62-4146

神社新嘗(にいなめ)祭

岡市、23日) 王祇会館0235-57-5310
食味分析鑑定コンクール国際大会
(25日) 南陽市農林課0238-40-3211
国際ドキュメンタリー映画祭プレイト(山形市、29日)
同映画祭事務局023-666-4480

編集

16日まで山形市で

形国際ムービーフェスティバル監督、

のグランプリ受賞者、

見ました。七日町や

など市内の景色がふ

場。軽快でカラフルな

映画や本などについて

お寄せください。

投稿お待ちしています

投稿は、住所、氏名、年齢、職業、電話番号を明記し、〒990-0025 山形市あこや町3の15の27、読売新聞山形支局「こだ